
合肥市2008年高考文科录取率仅为理科一半高考 PDF转换可

能丢失图片或格式，建议阅读原文
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8_82_A5_E5_B8_822_c65_539035.htm “去年文科的录取率只有

理科的一半，但是文科的考生还在呈增长趋势。”在昨日的

合肥市2009年教育工作会议上，合肥市教育局有关负责人呼

吁学校要注意纠正学生对文理科认识的偏差，以减轻文科录

取的压力。 文科考生多于理科 一直以来，每年高招期间文科

的招生计划都远远低于理科，录取率也低于理科，文科的招

生压力较大。近年来，文理科录取率之间的差距有不断拉大

的趋势。据合肥市教育局副局长姜昌根介绍，2008年合肥市

理科考生20068人，文科考生为22108人。在录取率上，三本以

上达线率理科为28.42%，而文科只有12.77%；一本以上达线

率理科为7.61%，而文科为2.6%。 今年，合肥市2009年高考报

名人数中理科为18069人，文科为20519人，而文科招生计划和

往年比没有大的提高，今年的文科录取率势必低于理科。据

悉，文理科发展不均衡的现象在全省普遍存在，文科录取率

约为理科的一半。 误区制约理科报考 高中生热衷报考文科一

方面是兴趣所在，最重要的原因在于很多学生认为理科难，

最终选择文科，这其中和学校在教学方面的误区有很大关系

。据介绍，义务教育阶段对理化科目开设了实验操作课程，

但实际教学中，因为实验操作分值不高，很多初中学校不重

视理科实验操作的教学，开课率较低，导致学生对理科兴趣

不足。 此外，高中实施新课改后，教学内容和模式都发生了

改变，很多老师担心以知识结构为主导的教学不能满足高考

的需要，所以在教学中会增加知识点的难度，加上增加了选



修模块，这些都让学生觉得理科太难，对理科学习失去信心

。 教育界一些人士表示，文科学习表面上比理科容易，但学

好文科并不是件容易的事。从就业和社会需求等角度考虑，

现在教育部门在制订招生计划时不会大幅增加文科的计划，

所以短期内文科的计划依然会远少于理科，这意味着录取压

力比理科大，学生在选择分科时应将多种因素综合考虑。 更
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